



かみとんだ

第 123 号
2008. 9

議会だより

「議会だより」は、上富田町のホームページにも掲載しています。



今年も7月18日に熊野高校吹奏楽部による"まちかどコンサート"が
行われました。

くちくまのまちのほっとステーション（JR朝来駅）で

6月議会で3議員が一般質問を行いました！

- | | |
|---------|---|
| 木村 政子議員 | ☆資源ごみの拠点回収及びごみ減量の取り組みを全町に広げる具体的な計画について |
| 沖田 公子議員 | ☆特別支援教育等について（5歳児健診の推進及び発達障害児の教育支援について） |
| 井潤 治議員 | ☆後期高齢者医療制度にかかる問題について ☆大型作業場について
☆市町村合併について |

発行／和歌山県上富田町議会 編集／議会広報特別委員会

〒649-2192 和歌山県西牟婁郡上富田町朝来763
TEL(0739)47-0550 FAX(0739)47-5959

会期 (平成20年6月10日～18日)

9日間

6月定例会に当局より提出された案件は、補正予算4件、条例改正1件、人事案件1件の計6件で、いずれも原案のとおり可決・同意しました。

6月
議会

予算関係

〈一般会計補正予算（第2号）〉 100,400千円を追加し、総額を4,572,375千円としています。補正予算の主な内容は次のとおりです。

◎民生費

- ・障害福祉費（地域福祉計画策定事業委託料）……………1,100千円
(この計画は、「誰もが住みなれた地域で安心して暮らせる仕組みを地域における支えあいや助け合いによって作り上げていこうとする」計画で、既に無作為抽出により1,200人を対象にアンケートにより意向調査をしています。今年度において和歌山大学と共同で策定するための委託料)

◎土木費

- ・高速道路推進費（高速道路町関連施設構想業務委託料他）……………4,008千円
(高速道路に伴い岩崎地区内に休憩施設等の計画・立案のための業務委託料等)
- ・公営住宅建設事業費（工事請負費他）……………67,529千円
(水穂住宅2棟4戸分の除却費と、水穂町内会館集会所の建築工事費等)

◎教育費

- ・学校管理費（修繕費・諸材料費）……………1,700千円
(上富田中学校のプールが漏水しているため、その修繕費等)
- ・体育施設管理費（工事請負費他）……………32,400千円
(日本宝くじ協会の助成金により、上富田スポーツセンターの隣に地域交流センターを建設)



条例関係

◎上富田町共同汚水処理施設基金条例の一部改正

（朝来丹田台地区の生活汚水処理については、現在、共同汚水処理施設で処理をしていますが、この施設は昭和49年の建設で34年が経過しており、劣化がいちじるしく施設更新が必要となります。現在公共下水道施設が整備されている中で、これらの施設に接続し処理することにより、将来的に安定した処理が可能であることから、今回、公共下水道への接続に伴う受益者負担金や建設改良工事費等について、当基金より充当できるよう基金の処分の規定を追加する改正です。尚、この基金については丹田台地区住民の汚水処理使用料の一部を積み立てているものです。）



人事案件

昭和49年建設
丹田台終末処理場

◎朝来財産区管理会委員に次の方の選任同意があり、全会一致で同意しました。

- 上富田町岩崎 鈴木 安吉 中本 一
- 上富田町朝来 堀 清一 谷地 盛章

一般質問

ここが聞きたい!

6月定例会の一般質問は、日程2日目の6月13日行われ、3議員が登壇し、当局の考え方を質しました。その質問、答弁の趣旨をまとめて掲載しています。

木村 政子 議員

資源ごみの拠点回収及びごみ減量の取り組みを全町に広げる具体的な計画について

町長
まず連合婦人会の
エコスタイル推進事業の
皆さん、市ノ瀬、下鮎川、
岩田、岡、立平の皆さん

質問
①さわやか基金の
住民との協働事業として、
連合婦人会がエコスタイル
事業に取り組んでいる。
行政の責任として、三年
目の終了までに全町の
隅々まで拠点回収を広げ
ていくのか。

②平成十九年度の回収実績はどうか。
資源ごみが増えている
ので、職員による回収も
時間が延びてきている。
増員やプロジェクトチー^mムを作るなど、発展的な
対策を考えてはどうか。

③資源ごみの取り組み状況

の交流や、熱意ある住民
の力を借りるという意味
でも「ごみ減量等推進協
議会」のような組織や推
進員制度を一般公募でボ
ランティア活動という位
置づけてつくる考えはな
いか。

質問
①さわやか基金の
住民との協働事業として、
連合婦人会がエコスタイル
事業に取り組んでいる。
行政の責任として、三年
目の終了までに全町の
隅々まで拠点回収を広げ
ていくのか。



にお礼を申し上げます。
道にごみを捨てたり、
空き缶に吸殻を入れたり
という実態があるので、
まずそういうことをしな
い町づくりをしなければ
ならない。

紀南地域のごみ最終処
分場の建設に伴い、ごみ
を減らすリユース、く
り返し使うリユース、再
利用するリサイクルを具
体的に進めることが建設
地を受け入れてくれるよ
うな前向きな提案を受けた
い。

町長
まず連合婦人会の
エコスタイル推進事業の
皆さん、市ノ瀬、下鮎川、
岩田、岡、立平の皆さん

質問
①さわやか基金の
住民との協働事業として、
連合婦人会がエコスタイル
事業に取り組んでいる。
行政の責任として、三年
目の終了までに全町の
隅々まで拠点回収を広げ
ていくのか。

②平成十九年度の回収実績はどうか。
資源ごみが増えている
ので、職員による回収も
時間が延びてきている。
増員やプロジェクトチー^mムを作るなど、発展的な
対策を考えてはどうか。

③資源ごみの取り組み状況

の交流や、熱意ある住民
の力を借りるという意味
でも「ごみ減量等推進協
議会」のような組織や推
進員制度を一般公募でボ
ランティア活動という位
置づけてつくる考えはな
いか。

④各地区の取り組み状況

ごみ発生状況は県平均
一人当たり、一三〇グラム。

町長
まず連合婦人会の
エコスタイル推進事業の
皆さん、市ノ瀬、下鮎川、
岩田、岡、立平の皆さん

質問
①さわやか基金の
住民との協働事業として、
連合婦人会がエコスタイル
事業に取り組んでいる。
行政の責任として、三年
目の終了までに全町の
隅々まで拠点回収を広げ
ていくのか。

②平成十九年度の回収実績はどうか。
資源ごみが増えている
ので、職員による回収も
時間が延びてきている。
増員やプロジェクトチー^mムを作るなど、発展的な
対策を考えてはどうか。

③資源ごみの取り組み状況

の交流や、熱意ある住民
の力を借りるという意味
でも「ごみ減量等推進協
議会」のような組織や推
進員制度を一般公募でボ
ランティア活動という位
置づけてつくる考えはな
いか。

④各地区の取り組み状況

ごみ発生状況は県平均
一人当たり、一三〇グラム。

うするか検討する。建物
をつくつて一定期間保管
し、一定量になつてから
処分するなど職員から
ろんな提案を受けている。
前向きに検討していきた
い。

上富田町連合婦人会の取り組み(朝来地区)



丹田台町内会館で



大谷総合センターで



朝来コミュニティセンターで



上村地区で

沖田公子議員

特別支援教育等について

① 5歳児健診の推進について

② 発達障害児の教育支援について

半健診で見つかり、中程度の児童は三歳半健診で見つかるそうです。いわゆる広汎性発達障害は五歳ぐらいになって見つけることが多いとのことです。早期発見、早期対応は発達障害対策の基本と言われています。発達障害は対応が遅れるとそれだけ症状が進むとも言われています。また、就学前に発見されても、親がその事実を受け入れるのに時間がかかり、適切な対応や対策を講じることなく子供の就学を迎えるために、症状を悪化させてしまうという現状があります。早期発見で適切な支援を一日でも早く受けられるよう、5歳児健診の導入を推進していただきたい。

質問 現行の乳幼児健康診査は、一歳六ヶ月児、二歳六ヶ月児、三歳六ヶ月児で、その後就学時健診となっています。現行の三歳児から就学時健診までのこの期間の開き過ぎは、特に近年増加している発達障害にとって重要な意味を持つています。発達障害者支援法が平成十七年四月に施行されたことに伴い、ようやく社会で認識され始めた障害であります。専門家によりますと、障害の程度が重度の場合は、一歳

① 5歳児健診の推進について
② 発達障害児の教育支援について

質問 昨年四月より特別支援教育が本格実施となり、発達障害児の通常学級での学習や生活を手助けする特別支援教育支援員の計画的配置が教員と

② 発達障害児の教育支援について

す。そのため国は十九年度、初めて補助金を約二五〇億円つけました。本市においても支援教育のサポート体制充実と発達障害への教育支援のさらなる施策の推進の検討をしていただきたい。発達障害者は大半が療育手帳や精神障害者手帳が交付されず、福祉的な支援が受けられない状況になっています。制度の谷間にあることの発達障害者に対する町独自の支援策、救済策は。

町長 特別支援教育等について特にこの中でやはり問題が出てくるのは、家庭の親御さんがそのことを早く発見し関係機関へ相談することが大切なことかなと思います。保健センターへ相談していただきましたら町としても対応させていただきます。小学校の特別支援では、上富田町の場合は、非常勤講師一名の職員の費用はいただいています。朝来の小学校の校務員二名は町単独で、平成二十年度からも岩田小学校の非常勤講師、毎日でも予算増額の再三の要望がありますけど、やはり基本的に国とか県がそれに準ずる補助金と支給税を増額していました。町としては、予算の問題もありますが、できる限り努力するということを約束します。



岩田小学校

井潤治議員

- ①後期高齢者医療制度について
- ②大型作業場について
- ③市町村合併について



一 後期高齢者医療制度について

質問 この医療制度をめぐつて、国民から総スケ

ンを食い瀬戸内寂聴さんも「私は八六歳、今も現役、年齢で線を引く、こ

ういう事を考える政治家はお金に不自由していな人、お金に本当に困っているお年寄りのことがわかつていな」と言つています。私も廃止、中止の署名をしていますが返つてくるのは、どんなに美しい言葉で飾つても医療差別だといい、各世論調査でも平均して7割

山口の補選、沖縄県議選でも争点となり自民党が敗れています。参院では四党で廃止法案が可決されています。この問題について現時点での見解を聞かせてほしい。

●この制度のねらいは、医療費の抑制です。平成十三年から小泉改革の骨太の方針、国民健康保険法の改悪が始まりです。二〇二五年には医療費が五六兆円と試算し、それまでに八兆円を削減して四八兆円にする。二〇二五年に七五歳に入る団塊の世代をターゲットにしたもので、高齢者から保険料をとる医療制度は世界ではありません。保険料はエンドレスに引き上げ、現在は一〇%だがやがて十九%になると言われています。

●後期高齢者の心身の特性として①生理的機能の低下で治療の長期化、複数疾患となる②認知症の問題③避けることのできない死を迎えると説明。医療では包括制(定額制)を導入。七十歳~七四歳には医療二割負担に。人間ドック補助打ち切り、基本健診は項目ごとに六〇〇円の有料に。そして六月四日厚生労働省の保険料についての再調査の発表で、導入時の低所得者では負担が軽減され、高所得者では負担が増え傾向にあるという説明とは全く正反対の、低所得者世帯ほど負担増の割合が高いという報告が出されました。国民健康保険から移った人のうち、年金収入が一七七万円未満の低所得世帯ほど保険料負担が増えた割合が高く、特に大都市部では低所得者の約八割が負担増になること、年金収入二九二万円以上の高所得世帯ほど負担増が減るなどています。

●与党の見直し案で、来年度から一六八万円のうち一五三万円位までの人に九割減と言うのは低所得者全員が九割減ではなく、夫婦世帯なら二人とも八〇万円以下としています。

●七五歳で線を引いた、そのことが基本的な制度設計で見直された訳ではありません。この制度の持つ矛盾の解決ではない。中止、廃止しかない。広域連合議会でこういう意見のあることを伝え、その線で頑張ってほしい。

町長 後期高齢者の問題で政府与党とか、いろんな機関で議論され、後期高齢者の制度で補う点とか改正すべき点が議論されています。新聞を見る

論されていて。そのことが国財源にどういう影響を与えるか懸念する。そのことが地方自治体にも影響があると認識をいただきたい。日本の健康保険制度は世界的にも誇らしい制度。後期高齢者医療制度そのものを廃止するという提案もある。私としては、後期高齢者を含んで健康保険制度については議論する中で、どういう形のものが一番いいか議論して、補うものは補う、改正するものは改正するという事で、国民の皆さんのが等しく健康保険制度を利用できるような格好でお願いしたいと思う。井潤議員発言の中で医療費の抑制が最大の目標という発言がございまが私もその通りと思ふ。上富田町の行政は後期高齢者医療制度で特定市町村として和歌山県で上富田町とみなべ町が認定されています。この制度について一つの町の町長がどう発言しようと、今の国のもう議論の中で見のめこまれることでございまして、その発言については差し控えさせていただくということでございました。ただ、この発言についての意見を聞く事が大事と認識しています。将来の上

町長 井潤議員言われるのは非常に難しいと思います。農林団地、畜産団地ですが現在一〇トン以下の農地になっていて、後継する人が非常に難しい状況。花卉団地では花卉を栽培している方はございません。梅畠についても今后非常に梅の単価が厳しく、これに左右されると思ふます。備品管理をチェック、企業法での償却期間切れは整理させ、建物についての備品は償却期限切れで、業種変更により

ことはないと思う。有限会社二社について、やはり業種の変更とか、職種を組み合わせなければ経営が難しい状態と認識。トラブルについては起こることはないと思っていました。町民は行政から町の将来判断の情報提供を受ける権利、行政は義務があります。今後情報提供をどうするか。

三 市町村合併について

質問 市町村合併について、合併するか、しないかを聞くのではない。町長がどう発言しようと、富田町を考えて、資料もつくつて説明するしかいのではなかろうかといふことなら私の方へ言つていただき、その資料を持つて説明にあがらせていただきます。

その他、町の産業、地理温暖化と自治体の役割も質問しています。

トトラブルについて起こることはないと思う。有限会社二社について、やはり業種の変更とか、職種を組み合わせなければ経営が難しい状態と認識。トラブルについては起こることはないと思っていました。町民は行政から町の将来判断の情報提供を受ける権利、行政は義務があります。今後情報提供をどうするか。

議員研修会を開催

講演：地方行財政をめぐる動向について
(市町村合併)

講師：和歌山県 市町村課長
水野 敦志氏

合併新法にかかる市町
村合併（二次合併）の時
限立法の期限は平成二二
年三月三一日となつてお
り、合併の是非について
は、遅くとも今年の十月
頃までに結論する必要が
あります。それに伴い、
上富田町議会では七月一
日に県庁市町村課の水野
課長をむかえて議員研修
会を行いました。

当日は、議員のほか町
長、副町長、教育長、管
理職、また職員で構成す
る合併検討委員会のメン
バーも参加し、地方行財
政の動向について説明を
受けました。



産業民生常任委員会が7月31日に町内18箇所の現地調査を行いました。



上大中クリーンセンターで

市ノ瀬橋北詰で

編集後記 私たちが「議会だより」を作っています。

去る5月の臨時会において、私たちが議会広報特別委員会委員に選ばれました。

町民の皆様によく見ていただける「議会だより」とするためにわかりやすい紙面づくりに心がけていきたいと考えていますので、ご愛読をお願いします。

委員長	井潤治	副委員長	山本明生
委員	大石哲雄	委員	奥田誠
委員	沖田公子	委員	木本眞次

